

# 1 Número de empresas (por cuentas de cotización), trabajadores y autónomos en el sector de hostelería de la provincia de Ourense. 2007 – 3º trimestre 2011.

## T 1.1.- Número de empresas, de trabajadores y de autónomos en el sector de hostelería en la provincia de Ourense

HOSTELERIA	2007		2008		2009		2010		3 T 2011	
	Núm.	% s/ total	Núm.	% s/ total						
Empresas (*)	1.305	9,56%	1.348	9,91%	1.385	10,41%	1.428	10,85%	1.508	11,59%
Trabajadores	3.828	4,40%	4.124	4,99%	4.206	5,28%	4.381	5,64%	4.676	6,05%
Autónomos	3.008	12,62%	3.015	10,76%	2.994	11,03%	2.973	11,28%	2.980	11,52%

(\*) Cuentas de cotización

Elaboración: UHO

Fuente: Instituto Galego das Cualificacions. Xunta de Galicia.

## T 1.2.- Variaciones interanuales del número de empresas, de trabajadores y de autónomos en el sector de hostelería en la provincia de Ourense

HOSTELERIA	Variación núm.				
	08/07	09/08	10/09	11/10	07/11
Empresas (*)	3,3%	2,7%	3,1%	5,6%	15,6%
Trabajadores	7,7%	2,0%	4,2%	6,7%	22,2%
Autónomos	0,2%	-0,7%	-0,7%	0,2%	-0,9%

(\*) Cuentas de cotización

Elaboración: UHO

Fuente: Instituto Galego das Cualificacions. Xunta de Galicia.

- La actual estructura empresarial del sector hostelero de la provincia está integrada por **1.508 empresas** y 2.980 autónomos, es decir, un total de **4.488 negocios hosteleros**. Se computan como empresas (1.508) las cuentas de cotización, es decir, todas las empresas que tienen al menos un trabajador.
- En los últimos 4 años, el **número de empresas** (por cuentas de cotización, es decir, que tienen uno o varios trabajadores asalariados) ha  aumentado un 15,6 % a pesar de la situación de crisis. En cualquier caso, el aumento del tejido empresarial ha sido constante siendo 2009 el año con menor tasa de crecimiento.
- Ese tejido productivo da **empleo a 4.676 trabajadores** por lo que el número de ocupados en el sector de hostelería (trabajadores más autónomos) es de 7.656.
- Así, el sector hostelero aglutina al 6 % de los asalariados y al 11,5 % de autónomos existentes en toda la provincia, según los datos correspondientes al 3º trimestre de este año.
- A pesar de la crisis, el sector hostelero ha  **aumentado sus efectivos laborales de asalariados un 22 %** en los últimos 4 años (desde 2007). No ocurre así con el colectivo de autónomos en el sector que ha experimentado pequeños decrementos desde 2007 hasta sumar, esos cuatro años, una ligera pérdida (inferior al 1 %).
- Los datos anteriores muestran que la crisis ha afectado más, desde el principio y de manera constante, a los autónomos frenando su crecimiento neto al compensarse –hasta un saldo negativo del 0,9 %- las altas de nuevos negocios con los cierres.

## 2 Actividades con mayor número de cuentas de cotización en la provincia de Ourense. 3º trimestre 2011.

### T.2 Número de empresas (cuentas de cotización) por sector de actividad en la provincia de Ourense. 3º trimestre 2011

COMERCIO POR XUNTO E POLO MIUDO; REPARACIÓN DE VEHICULOS DE MOTOR E MOTOCICLETAS	2.994
<b>HOSTALARÍA</b>	<b>1.508</b>
CONSTRUCCIÓN	1.527
ACTIVIDADES DOS FOGARES COMO EMPREGADORES DE PERSOAL DOMÉSTICO; ACTIVIDADES DOS FOGARES COMO PRODUTO	1.436
INDUSTRIA MANUFACTUREIRA	1.277
OUTROS SERVICIOS	647
ACTIVIDADES PROFESIONAIS, CIENTÍFICAS E TÉCNICAS	567
TRANSPORTE E ALMACENAMENTO	533
ADMINISTRACIÓN PÚBLICA E DEFENSA; SEGURIDADE SOCIAL OBRIGATORIA	510
ACTIVIDADES SANITARIAS E SERVIZOS SOCIAIS	441
OTRAS	1.873
<b>TOTAL</b>	<b>13.313</b>

(\*) Cuentas de cotización

Elaboración: UHO

Fuente: Instituto Galego das Cualificacions. Xunta de Galicia.

- La **hostelería** es actualmente el **segundo sector de actividad económica** con mayor peso en la provincia en lo que se refiere a número de empresas por cuentas de cotización (con asalariados) con un total de **1.508 empresas** (según los datos correspondientes al tercer trimestre de 2011. Esta cifra supone el **11,3 % del total de empresas** de la provincia.

## 3 Evolución del tejido empresarial y laboral del sector de hostelería en por comarcas de la provincia de Ourense. 2007 - 3º trimestre 2011.

### T.3 Evolución del número de empresas (por cuentas de cotización) y de efectivos laborales en el sector de hostelería por comarcas en la provincia de Ourense. 2007-3º trimestre 2011

Comarca	2007			2011(3º trimestre)			Var. Núm. 07/11
	Número de empresas	% s/total	Posición	Número de empresas	% s/total	Posición	
A Limia	80	10,26%	4ª	99	12,84%	4ª	23,8%
Allariz-Maceda	50	10,75%	4ª	67	13,99%	3ª	34,0%
Baixa Limia	26	12,75%	3ª	34	16,35%	3ª	30,8%
Carballiño, O	124	11,81%	3ª	150	15,06%	2ª	21,0%
Ribeiro, O	63	10,66%	4ª	65	11,84%	3ª	3,2%
Ourense	657	8,74%	6ª	738	10,33%	3ª	12,3%
Terra de Caldelas	12	14,29%	3ª	17	21,25%	1ª	41,7%
Terra de Celanova	59	9,55%	4ª	57	9,97%	5ª	-3,4%
Terra de Trives	18	15,13%	3ª	24	19,05%	1ª	33,3%
Valdeorras	96	8,12%	5ª	123	11,40%	4ª	28,1%
Verín	94	10,94%	4ª	101	12,55%	3ª	7,4%
Viana	26	13,76%	3ª	32	15,38%	2ª	23,1%

(\*) Cuentas de cotización

Elaboración: UHO

Fuente: Instituto Galego das Cualificacions. Xunta de Galicia.

- La comarca de Ourense es la que tiene mayor número de empresas (738) seguida de las de O Carballiño (150) y Valdeorras (123).
- La hostelería es la principal actividad económica (posición 1ª) por el número de empresas en las comarcas de Terra de Caldelas y Terra de Trives.
- A pesar de la crisis, el número de empresas de hostelería ha crecido en todas las comarcas excepto en la de Celanova. Los incrementos más significativos se produjeron en las comarcas de Terra de Caldelas (41,7 %), Allariz-Maceda (34 %) y Terra de Trives (33,3 %).
- En los últimos cuatro años, la hostelería ha ganado peso (mejora de posición) en la actividad económica de 8 de las 12 comarcas. Únicamente en la comarca de Terra de Celanova perdió relevancia en la estructura económica. Cabe destacar el importante salto de la hostelería en la estructura productiva de comarca de la capital de la provincia pasando del 6º lugar al 3º por el número de empresas.

#### **OBSERVACIONES METODOLOGICAS.-**

La cuenta de cotización a la Seguridad Social está constituida por un conjunto de trabajadores por cuenta ajena que desarrollan su actividad laboral en uno o varios centros de trabajo que pertenecen a una misma empresa dentro de una misma provincia. Esta unidad no se corresponde exactamente con la empresa ni con el establecimiento o centro de trabajo, aunque coincide en muchos casos con este último. Así, cada cuenta de cotización es una empresa que tiene uno o varios trabajadores asalariados (por cuenta ajena).